

## あゆみ・ねがい



### 2期8年の議会活動

#### 力強く確かな声が議場に



「議会報告のつどい」で

にあまる市議会で、一貫して「市民のための市政、をめざして奮闘してきました。

また、議会のたびに、地域の皆さんに議会報告をし、市政の実態を伝え続けています。

土田きよみさんは、住民の声をしっかり受けとめ、議会のたびに市の姿勢をきびしく追及してきました。きちんと調査、準備をして臨む説得力のある質問に、傍聴席も議場もうなずき聞き入ります。利権政治が目

### 今こそ憲法を！

戦後78年、一人の戦死者も出さなかった日本、平和憲法の力です。大切な憲法が、利権にまみれた愚かな人たちに踏みにじられようとしています。力をあわせて守り抜き、憲法を私たちの生活に生かしていかなければなりません。

子どもたちに、平和で希望もてる社会を手渡したい、その思いで土田きよみさんは走り続けます。



子育て世代とのトークイベントで(中央)



地域のみなさんと一幕劇『ケンポーくん』(土田きよみさんを励ますつどいで)



### 市議会に欠かせない存在

弁護士法人水戸翔合同法律事務所長・弁護士 谷萩 陽一

土田きよみさんは、演劇の専門家として、新市民会館の設計は中途半端で魅力にとぼしく使いにくい、まちの活性化にも役立たない、と鋭く追及してきました。自ら演じたピーターパンのように、元気いっぱいやさしくて正義感にあふれる土田さん。税金の無駄遣いをやめさせ、老朽化した小中学校の改修、給食費の無料化、デマンドタクシー、感染症対策の充実など市民のための市政を実現するため、市議会に欠かせない存在です。



### 市議として相応しい人

「布川事件」の冤罪被害者 桜井 昌司

演劇者として全国を周り、たくさんの人の心に触れあった経験は、人を差別せず、いつも真っすぐに社会正義と市民の困難に向き合う土田さんの姿になっています。だからこそ、無実の罪と闘った私のような者を支援してくれたのだと思います。

政治は弱い者のためにこそあるべきです。いつも弱者の立場で行動する土田さんこそ、水戸市議会議員に相応しい人です。ぜひ皆さんのご支援をお願い致します。



### 常に市民の目線にたって

城南病院副院長・医師 加賀美 理帆

「つーこ先輩」(水戸一高テニス部)が水戸市議会という舞台に参加して8年がたとうとしています。常に市民の目線にたって奮闘されていることは皆さんよくご存じの通りです。長く続くコロナ禍や「新しい戦前」とまで言われる不穏な情勢下ですが、つーこ先輩が引き続きいのちと生活、平和を大事にする水戸市政に、大きな役割を果たされることを心から期待します。一緒に頑張りましょう！

## 日本共産党 水戸市議会議員

# 土田きよみ



## 憲法を生かし あたたかい市政を

民報みと 2023年2・3月号外 日本共産党の見解と土田きよみ市議の政策・人柄を紹介します  
発行●日本共産党水戸市委員会 水戸市白梅3-13-8 電話 029-221-7441

## 土田きよみさんの

### 生き方の原点は

#### 平和と平等こそ大切

土田きよみさんは、平和や人権を守る活動に熱心に取り組む両親のもとで、5歳下の弟と元気いっぱい成長。沖縄返還デモや平和集会にいつも連れられ、物心ついたころには「平和と平等こそ一番大切、という思いが体の中に根づいていました。

きよみさんは、差別や理不尽な圧力を見過ごすことができず、果敢に立ち



ぼくもわたしも戦争はきらいです。(2歳半ごろ)



「じゅすていす〜明日に向かって」ひたちなか公演(右端)

向かう子どもでした。中学生の時にはえん罪だった「財田川事件」再審開始決定についての思いを「少年の主張」茨城県大会で発表しました。演劇の道に進んでから、茨城のえん罪「布川事件」の桜井昌司さんと出会い、再審開始にむけて芝居をつくり、公演しました。

### 演劇活動27年

#### ミュージカルで ピーター・パンを演じて

主な活動は東京での本公演と地方の学校公演。学校公演では、子どもたちの笑顔や歓声を活気に、足かけ16年、ピーター・パン役を演じ、全国を駆け巡りました。

その後、仲間と演劇集団を立ち上げ、前記「布川事件」の演劇公演となります。



歌って踊って演じて…



岩手公演で(前列中央)

# くらしを支える市政へ 税金は市民のために

**みなさんと一緒にがんばってきました  
ひきつづき力いっぱい働きます**

議会に送り出していただいで2期8年、皆さまに支えられ力いっぱい働くことができました。4月の市議選で3期目をめざします。  
私は、ふるさと水戸を市民が安心してくらし未来に希望を描けるまちにしていきたい。「市民の納める税金は市民のために」という当り前が通じない市政を、皆さまと一緒に変えていきたいと思えます。これからもますますがんばります。ご支援をよろしく願っています。

水戸市議会議員 **土田きよみ**



**プロフィール** 1964年水戸市生まれ●渡里小・水戸五中・水戸一高卒業、国立北海道教育大学函館分校中退●俳優養成所を経て、劇団・テアトロ〈海〉で演劇活動。ピーター・パン役で全国を学校公演など●演劇集団を立ち上げ、企画制作、脚本、演出を手がけ、冤罪・布川事件を題材にした演劇を公演●現在、水戸市議2期、文教福祉委員●母と2人暮らし●趣味 映画、読書、街歩き 【自宅】水戸市堀町 1147-43 電話 029-253-3591

## 水害の再発防止もとめて 堤防整備、生活再建を

2019年の台風で那珂川などが氾濫、国田、飯富地域一帯が大きな被害を受けました。国田の無堤防地区の早期築堤は水害以前から毎年、国交省に要望を続けていました。改善されないまま水害を招いたことは、まさに人災です。

土田市議は、被災者から要望を聞き、市や県・国に復興・再

建への支援を求めてきました。沢渡川で溢水被害を起さないよう整備・改修を求めてきました。市の建設部長は「定期的な除草や河道維持を行い溢水防止に努める」と約束。護岸の草刈りや川底の清掃がすすめられています。県管理の下流部の改修は江尻県議とともに県への交渉をつづけています。

## 未来を担う子どもたちこそ予算を

### 大規模改修きまる 石川小

土田市議は1期目の初質問以来、老朽化が深刻な石川小の改善を求め繰り返し質問。現地調査を重ね、危険な実態を示してきました。ようやく大規模改修の計画が決まり、23年度から改修工事がはじまります。

学校プールを廃止し民間で水泳授業を行う方針には、学校プールは子どもたちの楽しみでもあ



老朽化した開放学級施設の実態を示し改善を求める

り、市民の財産でもあるとのべ、老朽プールの改修こそ早急にすすめるよう求めました。

開放学級の民間委託にも中止を要求し、市直営を維持し、支援員の処遇改善を求めました。

## 税金のムダづかいきびしく追及

見直しを求める市民の声も聞かずに新市民会館に360億円超の税金がつぎ込まれます。今後は毎年3億7000万円（一日100万円）の維持管理費が市民負担となります。さらに民間マンション建設へ税金が投入されてしまいます。

土田市議は、福祉、教育予算

を削りながら、新市民会館に際限なく増額する予算を追及。コロナ対策での独自支援や老朽化する学校改修にこそ予算を使うべきと訴えつづけています。

### 地域の要望に取り組んで

土田市議は地域要望の実現に取り組んできました。田谷町の舗装、側溝、防草シートが実現。

## 東海第2原発は再稼働ストップ

土田市議はこの8年間、毎議会で東海第2原発の再稼働反対・廃炉を要求してきました。2021年3月、水戸地裁は判決で、避難計画と体制不備か

ら運転差止を命じました。実効性のある避難計画など出来るはずはありません。  
しかし、高橋市長はいまだに再稼働反対を表明していません。再稼働を断念させるために、全力をつくします。

## 戦争する国にしない

### 世界の宝 平和憲法・9条を守り抜く

岸田政権「安保3文書」の改定は、専守防衛をなげすて、大軍拡・増税で「戦争する国」に突き進む明らか憲法違反です。軍事対軍事ではなく、憲法9条を生かす平和外交こそ平和への道です。

安倍政治からはじまった「戦争する国づくり」ストップ。みなさんと一緒にがんばります。



平和行進



県内地方議員と共に日本原電を視察・交渉

再稼働やめよと宣伝行動

## 強くやさしい信念で

茨城県議会議員

**江尻 かな**

自分が生まれ育った水戸を、暮らしやすく、子どもがのびのび育つまちにしたいと奮闘する土田さん。その根っこにあるのは、人権と平等、平和が何より大事という強くてやさしい信念です。ぜひ市議会に押し上げてください。



堀原火の国まつり式典で土田さん(左)と

## 質問は説得力抜群です

日本共産党県副委員長・元県議

**大内くみ子**

巨大な市民会館見直しや、小学校プール廃止に反対、原発再稼働させない—土田さんの質問は、市民にやさしく、権力者に厳しく説得力抜群です。なくてはならない議員です。土田さん必勝にお力をよせください。



日本共産党議員団の現地調査で被害の実態を伝える土田きよみ市議（左から3人目）